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CONVEGNO DEI DIRETTORI GENERALI 
DELLE  AMMINISTRAZIONI UNIVERSITARIE 

  
VERBALE GIUNTA – 09 aprile 2014 

  
   
Il giorno 09 aprile 2014 alle ore 16:30, presso la Sala Senato del Rettorato dell’Università La Sapienza di 
Roma, Piazzale Aldo Moro n. 5, si è riunita la Giunta Esecutiva dell’Associazione CoDAU con il seguente 
ordine del giorno:  
A – Comunicazioni 
B - Convegno nazionale: proposta di location e di temi da sviluppare (a cura di Cristiano Nicoletti) 
C - Verifica delle novità normative trattate dall’Ufficio Studi (a cura di Riccardo Grasso)  
D - Verifica attività Gruppo di Lavoro: Risorse Umane e Ricerca (a cura di Antonio Marcato e Claudio Borio) 
E - Verifica situazione rapporti con ANVUR in merito al Ciclo della Performance 
F - Verifica andamento revisione statutarie 
G - Varie ed eventuali. 
 
 
Sono presenti: Enrico Periti, Pino Giunto, Antonio Marcato, Luisiana Sebastianelli, Fiorenzo Masetti. 
 
Sono assenti giustificati: Mariagrazia Catania, Marco Rucci. 
 
Sono altresì presenti: Luca Bardi, Claudio Borio, Giuseppe Colpani, Giorgio Donna (vc), Cristiano Nicoletti, 
Michele Orefice, Simonetta Ranalli, Maria Schiavone, Vincenzo Tedesco, Aldo Tommasin. 
 
Svolge le funzioni di Segretario: Pino Giunto 
 
 
A – Comunicazioni 
Il Presidente informa che: 
- in data 23 maggio p.v. il Gruppo Lavoro Sanità (GLS) organizza, in accordo con CINECA, una giornata di 
lavoro in cui verrà presentato il nuovo modulo Esse3 dedicato alla gestione delle Scuole di specializzazione 
medica, applicativo da tempo annunciato su cui lo stesso GLS aveva lavorato in precedenza. All’incontro, 
che si terrà all’Università di Pavia, parteciperà anche il neo Rettore, prof. Rugge; 
- in data 18 marzo u.s. ha partecipato al seminario ANVUR in cui l’Agenzia ha presentato, alla presenza del 
neo Ministro Miur, prof.ssa Giannini, la prima Relazione sull’attività svolta. Il materiale presentato è 
pubblicato sul sito dell’ANVUR; 
- il Gruppo Lavoro Contabilità è convocato per il prossimo 14 aprile all’Università di Bologna; 
- in data 17 aprile p.v. al Miur si riunirà il tavolo tecnico sulla mobilità internazionale per presentare il 
programma Erasmus Plus, per il CoDAU interverrà la collega Assunta Marrese; 
- il CUN ha inviato due documenti: a) la mozione sulla Scheda SUA-RD; b) la raccomandazione 
sull’ammissibilità degli abilitati alla ASN e ai contratti RTD di tipologia b); 
- le organizzazioni Cgil, Cisl e Uil hanno inviato per conoscenza due note relative ai problemi sulla 
decorrenza PEO di cui aveva dato informazione nella seduta precedente. Le note sono relative a due 
università: Unife e SSSUP. La questione è seguita dall’Ufficio Studi; 
- in data 17 marzo u.s. ha inviato una nota a tutti i Direttori Generali con oggetto: Identificazione entrate di 
cassa per centri di spesa. La nota è stata predisposta in collaborazione con la collega Simonetta Ranalli; 
- la comunicazione all’ANVUR delle autocandidature dei Dipartimenti per l’avvio della fase sperimentale 
della rilevazione di cui alla Scheda SUA-RD ha scadenza il 18 aprile. Con l’occasione ringrazia il collega 
Giuseppe Conti, e complessivamente tutto il GLR, per il lavoro svolto in fase di preparazione della suddetta 
scheda; 
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- nei giorni scorsi si è ufficializzata la candidatura del collega Cristiano Nicoletti alla presidenza del CoDAU 
attraverso una nota inviata a tutti i Direttori generali in cui, oltre alla sua disponibilità, viene dichiarata 
anche quella dei colleghi Giuseppe Colpani e Pino Giunto ad essere parte compositiva della futura squadra 
di governo dell’Associazione. A tutti i Colleghi l’augurio del Presidente di poter impostare un progetto 
ambizioso e condiviso per dare una leadership forte e preparata all’Associazione; 
- nel pomeriggio di oggi insieme ai colleghi Cristiano Nicoletti, Giuseppe Colpani e Pino Giunto ha incontrato 
il Capo redattore del Sole 24 ore dott. E. Bruno accompagnato da alcuni collaboratori nella sede dello 
stesso giornale. L’occasione è stata organizzata per presentare un nuovo prodotto (quotidiano on line) del 
giornale dedicato a scuola, università e ricerca. In quell’occasione ci si è impegnati a presentare il prodotto 
durante il Convegno nazionale e a collaborare alla buona riuscita. 
 
B - Convegno nazionale: proposta di location e di temi da sviluppare  
Interviene il collega Cristiano Nicoletti proponendo di spostare dalla Puglia a Napoli la sede del Convegno 
perché, dopo diverse verifiche tecnico-economico, appare essere più consona alle necessità organizzative 
del convegno. Per la data si ipotizza il 25-27 settembre.  
La Giunta condivide e decide di organizzare il Convegno a Napoli. 
Successivamente sempre il collega Cristiano Nicoletti presenta il format, il titolo e i contenuti/relatori del 
convegno. Dopo ampio dibattito i presenti condividono il titolo (Fare meglio, per fare di più), il format che 
vede un’attenzione alla musica e all’arte con due appuntamenti per le serate del giovedì e del venerdì e 
tutto l’impianto contenutistico di cui si da conto nell’allegato 1 al presente verbale. 
La Giunta dà mandato ai colleghi C. Nicoletti, G. Colpani e P. Giunto di chiudere tutte le questioni e di 
organizzare l’appuntamento annuale. 
 
C - Verifica delle novità normative trattate dall’Ufficio Studi  
Interviene il collega Vincenzo Tedesco che presenta i seguenti documenti: 
- commento sintetico al Decreto Milleproroghe DL 150/2014,  
- risposta a quesito su trattamento fiscale convenzioni per attività sportiva, 
messi a punto dall’Ufficio Studi in accordo con il Comitato Scientifico. Entro breve verranno pubblicati i 
documenti riguardanti il Mercato Elettronico P.A. e questioni di giurisdizioni delle Università.  
Si sviluppa una breve discussione fra i presenti. 
 
D - Verifica attività Gruppo di Lavoro: Risorse Umane e Ricerca  
Interviene il collega Antonio Marcato che illustra l’esito della riunione del Gruppo Lavoro Risorse Umane 
riunitosi a Milano presso la Sala Consiglio del Polimi in data 04 aprile u.s. (in proposito si veda la 
documentazione all. 2 al presente verbale). In particolare la sua esposizione evidenzia i seguenti temi: 

1. Retrodatazione decorrenze PEO: si è discusso in merito ad un recente parere del MEF rilasciato a 
seguito di una richiesta della Scuola S. Anna (vedi anche comunicazione al punto 1 del presente 
verbale). Tale parere afferma che, anche sulla scorta dell’orientamento del Dipartimento della 
funzione pubblica, condiviso dalla Ragioneria dello Stato, non risulta possibile retrodatare la 
decorrenza delle PEO anteriormente al 1° gennaio dell’anno in cui risulta approvata la graduatoria 
delle stesse. Tale parere sembra condiviso anche dall’ARAN. Va rilevato che nella risposta al quesito 
viene comunque affermata (e questo è un elemento positivo) che di concerto tra le parti (sindacale 
e pubblica) sia possibile rinegoziare l’utilizzo delle risorse che in virtù della mancata retrodatazione 
rimangono inutilizzate; 

2. Congedo ordinario ex art. 36 del DPR 3/1957: si è in discusso in merito alla possibilità di 
applicazione dell’istituto del congedo ordinario (ferie) previsto dall’art. 36 del D.P.R. 3/1957 al 
personale docente e ricercatore. Al riguardo si è deciso di richiedere un approfondimento a cura 
dell’Ufficio Studi; 

3. Applicazione del D.L. 34/2014 alle Università: il gruppo ha condiviso che il D.L. in questione, per le 
parti che modificano il D.Lgs. 368/2001 siano direttamente applicabili anche alle Università e in 
particolare le modifiche agli articoli 1 e 4 del D.Lgs. sopra citato. E’ stata tuttavia segnalata la 
necessità di chiarire se il limite del 20% del numero dei contratti a tempo determinato attivabili 
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ricomprenda anche quelli sottoscritti sulla base della deroga di cui all’art. 1, comma 188, della 
Legge 266/2005. Anche a tale proposito il gruppo ha richiesto che, una volta convertito in Legge il 
D.L. 34, l’Ufficio studi approfondisca questo aspetto; 

4. Circolare INPS 6/2014: il gruppo ha discusso in merito a diversi aspetti della circolare, ma ha 
condiviso un punto in particolare che riguarda l’assoggettamento previdenziale degli affidamenti ai 
docenti del proprio Ateneo che, in molti casi, non venivano regolarmente assoggettati. 

 
Su cui si apre una discussione a cui partecipano i colleghi Claudio Borio, Vincenzo Tedesco e Luca Bardi. 
Successivamente prende la parola il collega Claudio Borio portando i presenti a conoscenza dell’esito dei 
lavori del Gruppo Lavoro Ricerca che si è riunito in data 28 marzo u.s. all’Università di Modena (si veda la 
documentazione di cui all. 3).  
Si apre una breve discussione che consente al Presidente di precisare alcune considerazioni sull’attività dei 
Gruppi di Lavoro in questi ultimi anni in termini prospettici, stante le votazioni di rinnovo cariche che ci 
saranno a fine maggio di quest’anno. 
 
E - Verifica situazione rapporti con ANVUR in merito al Ciclo della Performance 
Il Presidente informa che in data 19 marzo l’ANVUR ha deliberato in merito alla costituzione di un tavolo 
tecnico sul ciclo della performance a cui per il CoDAU parteciperanno, oltre al presidente, i colleghi 
Giuseppe Colpani e Emma Varasio. Il Presidente invita a riprendere i verbali delle ultime riunioni di Giunta 
per ritrovare le tracce evidenziate sull’intera questione. La prima giornata di lavoro del tavolo tecnico è 
fissata per il 23 aprile p.v. Nella stessa giornata si riunirà, a Roma presso la Sala Senatino dell’Università La 
Sapienza, anche il Gruppo Lavoro Performance. 
 
F - Verifica andamento revisione statutarie 
Il Presidente aggiorna la Giunta in merito all’andamento dell’adozione delle revisioni statutarie in rapporto 
al voto del 29 maggio p.v. Ricorda altresì che è stato chiarito che solo coloro che versano la quota 
associativa oltre a deliberare la revisione statutaria potranno partecipare al voto. 
A - n. 49 hanno deliberato e versato 
B - n. 11 hanno deliberato 
C - n. 10 hanno versato 
D - n. 12 sono fermi. 
Informa anche che ai Direttori Generali degli atenei b) e c) ha scritto per sollecitare la messa in regola della 
loro posizione entro le date previste dal bando per l’esercizio dell’elettorato attivo/passivo. 
Infine chiede ai presenti di impegnarsi affinché si possa giungere al voto con il massimo coinvolgimento dei 
colleghi di tutti gli atenei. 
 
G – Varie ed eventuali 
Il Presidente informa la Giunta che insieme al collega Cristiano Nicoletti in data 26.03.2014 ha incontrato il 
neo Ministro, prof.ssa Stefania Giannini, per un confronto sulla situazione del sistema universitario.  
Lascia la parola al collega Cristiano Nicoletti che illustra i contenuti di una nota che s’intende trasmettere al 
Ministro come posizione dell’Associazione. Si apre un’approfondita discussione in termini di analisi e di 
indicazioni operative conseguenti. Al termine la Giunta condivide il testo della nota di cui all’allegato 4 del 
presente verbale che, dopo un’attenta rilettura da parte dei colleghi Cristiano Nicoletti, Giuseppe Colpani e 
Pino Giunto, verrà inviata ufficialmente al Ministro. 
 
 
Al termine dell’incontro il Presidente conferma che la prossima Giunta si terrà il 28 maggio 2014 a Roma. 
 
La seduta si scioglie alle ore 20:00. 
 
Il Segretario        Il Presidente 
Pino Giunto        Enrico Periti 


